


На два кандидата больше
Как сообщает избирательная комиссия Воронежа, на 

очередном заседании горизбиркома были официально заре-
гистрированы кандидатами на должность Воронежа Сергей 
Худяков - член Центрального совета политической партии 
«Справедливая Россия» и Евгений Емельянов – председатель 
регионального отделения политической партии «Партия нало-
гоплательщиков России». Им вручены удостоверения канди-
датов. Таким образом, число зарегистрированных кандидатов 
выросло до десяти человек из двенадцати, выдвинувших свои 
кандидатуры. Среди оставшихся двух - член партии националь-
ной безопасности России Александр Кукин и самовыдвиженец 
Святослав Иванов. 

Прожиточный минимум вырос
 Прожиточный минимум в Воронежской области во втором 

квартале 2012 года составил 6031 рубль на душу населения. 
Это на 4,8 процента больше, чем в четвёртом квартале 
прошлого года. Прибавка по отношению к первому кварталу 
нынешнего года – 4,5 процента. Прожиточный минимум 
для трудоспособного населения на 1 июля 2013 года достиг 
6524 рублей, для пенсионеров - 5015 рублей, для детей - 5807 
рублей.

«А вам нужен завод?»
Чешская акционерная компания «Агрострой Пелгримов» 

вышла в правительство Воронежской области с деловым пред-
ложением - построить на территории региона завод по произ-
водству прицепной сельскохозяйственной техники. По итогам 
рабочей встречи с руководством названной фирмы губернатор 
Алексей Гордеев отметил, что область готова рассмотреть 
данное предложение. В качестве возможной площадки для 
реализации проекта была названа Масловская промзона. Также 
не исключается возможность размещения нового предприятия 
на территории сельских районов.

Дорожка в банк проторена 
В Воронежской области динамично развивается банковская 

сфера. Она становится всё доступнее, в том числе для сельских 
жителей. Сейчас в регионе осуществляют свою деятельность 
793 подразделения 109 кредитных организаций, зарегистри-
рованных в 20 субъектах РФ (годом ранее было 767 подраз-
делений). Через них за первые пять месяцев текущего года 
всем категориям клиентов предоставлено новых кредитов на 
сумму 139,9 миллиарда рублей, что на 18,3 процента больше, 
чем за тот же период 2012 года. Одновременно вклады насе-
ления области увеличились на 7,8 миллиарда рублей (рост 4,4 
процента), их общая сумма - 183 миллиарда рублей.

Ан-148 осваивают новые маршруты
Выпускаемые воронежскими самолётостроителями лайне-

ры Ан-148 активно осваивают воздушное пространство России 
и  Европы. Первый коммерческий рейс  ближнемагистрального 
воздушного судна из Воронежа в Санкт-Петербург состоялся 
9 сентября 2011 года. В настоящее время в эксплуатации на-
ходятся 14 самолетов, на которых совершено свыше 30 тысяч 
рейсов со средней продолжительностью два часа. В начале 
2013 года Ан-148 прошли полярную проверку на ставшем 
регулярным маршруте Иркутск – Якутск, а с июля лайнеры во-
ронежского производства принимает аэропорт Владивостока.  

С возвращением!
Сводный отряд воронежской полиции вернулся из ко-

мандировки в Республику Дагестан. Торжественная встреча 
48 сотрудников полиции прошла на базе полка патрульно-
постовой службы, на которую пришли не только руководство 
регионального ГУ МВД, но и коллеги, родственники и друзья. 
В течение полугода полицейские несли службу на территории 
Республики Дагестан. Многие из них уже не в первый раз. 
В их задачи входила охрана общественного порядка и обе-
спечение безопасности. За успешно проделанную работу и 
высокий профессионализм сотрудников наградили грамотами 
и благодарностям, а также вручили подарки.

Сообщения подготовили  
 Валерий КАзАНоВ, Татьяна ПеТреНКо, Николай СТАрых.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днем по области переменная облачность, 
местами небольшие или умеренные кратковре-
менные дожди, в отдельных районах – с грозами; 
ветер северо-западный, умеренный, при грозе 
местами порывистый; температура +24…+29.

2 августа по области – переменная облачность, 
ночью без осадков, днём местами небольшие 
или умеренные дожди с грозами; ветер северо-
западный, умеренный, при грозе местами по-
рывистый; температура ночью +12…+18, днём 
+21…+26, местами до +30.

3 августа по области – переменная облачность, 
ночью местами небольшие дожди, днём неболь-
шие, в отдельных районах умеренные дожди с 
грозами; ветер северо-западный, умеренный, 
при грозе  местами порывистый; температура 
ночью +12…+17, днём +21…+26.
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евгения дВорниКоВа

Необходимость в новом 
переходе назрела в связи с 
большим потоком пешеходов 
из-за остановки рейсовых 
автобусов. До его появления 
здесь была обычная «зебра».  
Теперь же переходить через 
дорогу стало комфортно и 
безопасно, а в августе тут бу-
дут вмонтированы специаль-
ные электрические пандусы 
для людей с ограниченными 
возможностями.

Стеклопластик впервые 
используется в Воронеж-

ской области для такого вида 
конструкций. Этот материал 
устойчив к осадкам и боль-
шим перепадам температур, 
что обеспечит долговремен-
ную его эксплуатацию, так 
как стекловолокно не под-
вергается коррозии. В госу-
дарственной компании «Ав-
тодор», построившей переход, 
обещают, что служить он 
будет 40-50 лет. Кроме того, 
такую «надземку» содержать 
проще, более экономично и 
в обслуживании она гораздо 
удобнее, чем её железобетон-
ный аналог.

Раз вступили в ВТО,  
спасай русское село?

Экономика | Притом, что Россия вступила во Всемирную торговую организацию (ВТО), 
июньская цена на сырое молоко в РФ побила летний рекорд далёкого 1999 года.  

Но не спешите с выводами!

на злобу дня

Лёгкий переход
В селе Каширское Воронежской области на трассе 
М-4 открылся надземный переход, построенный 
из стеклопластика.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 1 по 7 августа:
4 августа, воскресенье (пик с 11 до 14 часов)
5 августа, понедельник (пик с 10 до 12 часов)
7 августа, среда (пик с 14 до 16 часов)
татьяна дубКоВа, Центр инструментальных наблюдений  

за окружающей средой и геофизических прогнозов.

А что  
скажет 
Президент?
Воронежские крестьяне-
свиноводы, состоящие 
в АККор, с надеждой 
поглядывают в сторону 
главы государства

николай СтарЫХ

Селяне надеются: а вдруг 
Президент  не позволит вве-
сти запрет на разведение и 
содержание свиней на личных 
подворьях и в небольших хо-
зяйствах? Ведь Ассоциация 
крестьянских (фермерских) 
хозяйств и сельхозкооперати-
вов России (АККОР) направи-
ла Владимиру Путину Обра-
щение, поводом для которого 
стало совещание, проведённое 
в Правительстве  РФ 22 июля 
- оно было посвящено борьбе 
с АЧС. На этом совещании 
предлагались жёсткие меры 
оперативного характера.

«Тотальный запрет на вы-
ращивание свиней в условиях, 
когда и так большинство сель-
ских дворов сократили по-
головье и других видов скота, 
может стать роковым ударом 
по российской деревне», - от-
мечается в Обращении. 

Дескать, ликвидация сви-
ней на подворьях не решит 
проблему африканской чумы 
свиней: прежде всего, нужны 
строжайшие меры по ликви-
дации очагов АЧС, которых не-
сравненно меньше, чем личных 
хозяйств – 58 по всей стране 
против 17 миллионов. Для 
этого следует задействовать 
всю мощь ветеринарных служб. 
Срочно выработать четкие тре-
бования по содержанию свиней 
и ужесточить наказания за их 
нарушение.

В АККОР уверены: риск 
распространения АЧС воз-
можен в любых хозяйствах, 
независимо от формы органи-
зации и величины, поскольку 
«вспышки эпидемии фикси-
руются и на крупных свино-
комплексах - в Краснодарском 
крае, Тверской, Воронежской 
и других областях. Потери от 
эпидемии африканской чумы 
в этом секторе гораздо больше, 
а доминирующее положение 
таких комплексов позволит 
им жестче диктовать условия 
государству «во имя сохране-
ния» отрасли свиноводства в 
целом».

Остаётся надеяться, что Об-
ращение будет рассмотрено. 
Между тем Россельхознадзор 
уже не первый год говорит 
о необходимости принятия 
специальной федеральной про-
граммы по борьбе с заболевани-
ем - понятной и реализуемой во 
всех регионах.

Пока программы нет, в Бел-
городской области приняли 
дополнительные меры для 
предотвращения распростра-
нения африканской чумы 
свиней. Как сообщает ИТАР-
ТАСС, созданный при ре-
гиональном департаменте 
АПК оперативный штаб ввёл 
компенсационные выплаты 
владельцам животных жи-
вым весом до 50 килограммов 
включительно. 

Хозяева таких поросят по-
лучат по две тысячи рублей за 
каждую голову дополнительно 
к закупочной цене 60 рублей 
за один килограмм живого 
веса. На эти цели потребуется 
около 37,4 миллиона рублей. 
Эти средства также выделят 
агрохолдинги, финансирую-
щие кампанию по выкупу по-
головья свиней в хозяйствах, 
не отвечающих требованиям 
III и IV уровня ветеринарно-
санитарной защиты. Всего же 
на процедуру выкупа свиней 
будет израсходовано около 220 
миллионов рублей.

Кстати, в Воронежской об-
ласти компенсация выплачи-
вается только из бюджета: на 
животного весом от 47 кило-
граммов — 50 рублей 9 копеек 
за килограмм, за  каждую сви-
нью весом до 47 килограммов 
— 2749 рублей.

А вот правительство Волго-
градской области ввело ком-
пенсацию пострадавшим вла-
дельцам личных подсобных 
хозяйств в размере 10,4 тысячи 
рублей.

Валерий КаЗаноВ

Сразу после приземле-
ния на аэродром «Балтимор» 
высшим должностным лицам 
Минобороны показали то, над 
чем предстоит работать сол-
датам нового подразделения. 
Для гостей выставили совре-
менные наземные комплексы 
радиоэлектронной борьбы, 
образцы летательных аппа-
ратов, модульную технико-
эксплуатационную часть вер-
толёта Ми-28Н «Ночной охот-
ник». Как доложил начальник 
Военного учебно-научного 
центра генерал-лейтенант 
Геннадий Зибров, некоторые 
разработки нуждаются в усо-
вершенствовании, и командо-
вание надеется, что в этом им 
помогут «умники» из научной 
роты. 

С «Балтимора» генера-
лы отправились в учебный 
городок Военно-воздушной 
академии, где их встретил 
губернатор Алексей Гордеев. 
Они побывали на факультетах 
авиационного оборудования 
и радиоэлектронной борь-
бы, в ангаре-лаборатории 
факультета летательных 
аппаратов,  лабораторно-
экспериментальном и трена-
жёрном комплексах. Ознако-
мились и с бытом военнослу-
жащих, посетив уютное обще-
житие, где всё предусмотрено 

для полноценного солдатского 
отдыха и курсантскую столо-
вую, более напоминающую 
хорошее кафе. В беседе с во-
енными многие солдаты при-
знавались, что, направляясь 
на службу в армию, не могли 
рассчитывать на такие усло-
вия службы. 

Напомним, нововведе-
ние инициировано в начале 
нынешнего года министром 
обороны Сергеем Шойгу. 
Призывников для первого в 
России интеллектуального 
подразделения искали по 
всей стране. Из девяноста 
выпускников престижных 
вузов, защитивших дипломы 
по интересующей ВВС про-
блематике, отобрали тридцать 
пять самых лучших. Как от-
метил главком ВВС Виктор 
Бондарев, семнадцать из них 
выпускники воронежских 
вузов, что свидетельствует о 
высоком интеллектуальном 
потенциале молодёжи и ка-
честве вузовского обучения. 
Один из них – Олег Петров 
из Острогожского района. 
Он окончил физический фа-
культет.

- Идея создания таких рот 
хорошая, - сказал он. – Думал, 
будет куда сложнее адаптиро-
ваться в воинском коллективе. 
Но здесь созданы просто пре-
красные условия для научной 
работы и отдыха.

Олег вместе с Сергеем Ко-
лесовым из Челябинска, под 
руководством научного руко-
водителя академии, создают 
алгоритмы для авиатренажё-
ров и математические моде-
ли самолётов для оценки их 
поведения при перегрузках, 
усовершенствуют лазерный 
дефектоскоп для обследова-
ния авиатехники без её раз-
борки. Как заметил генерал-
полковник Олег Остапенко, 
курирующий научную работу 
в Минобороне, тема акту-
альная и нужная, поскольку 
большая часть самолётов и 
вертолётов ВВС эксплуати-
руется уже очень долго.

-Впечатления самые хоро-
шие, - признался журналистам 
генерал армии Николай Пан-
ков после увиденного. - На 
самом деле, всё организовано 
достойно. Спланирована на-
учная деятельность молодых 
военнослужащих, на должном 
уровне организован отдых 
личного состава.

При этом он добавил, что в 
ближайшее время штат науч-
ной роты в Воронеже планиру-

ется увеличить до 60 человек. 
Количество научных рот в Во-
оружённых силах также приба-
вится. Как сообщил Николай 
Панков, осенью появятся ещё 
два таких подразделения. Дея-
тельность одной роты будет 
ориентирована в интересах 
Военно-морского флота, дру-
гой - на проблематику Войск 
воздушно-космической обо-
роны.

-Может быть, создадим 
и третью, - сказал генерал 
армии, добавив, что однознач-
ного решения по поводу пятой 
научной роты пока нет. 

О том, что военнослужащие 
научной роты после заверше-
ния военной службы могут 
претендовать на присвоение 
им звания «лейтенант запаса», 
статс-секретарь ответил до-
вольно чётко:

-Нам кажется, в этом есть 
определённая логика. Мо-
лодые люди закончили вуз, 
получили специальность, от-
служили в Вооруженных си-
лах год. Закон позволяет при-
сваивать им воинские звания 
офицеров запаса. 

В свою очередь губернатор 
Алексей Гордеев напомнил, 
что во многих гражданских 
вузах упразднены военные ка-
федры, выпускникам которых 
раньше присваивались звания 
лейтенанта запаса. По мнению 
главы региона, присвоение 
звания лейтенанта запаса во-
еннослужащим, отслужившим 
в научных ротах, позволит от-
части решить проблему моби-
лизационного резерва в части 
«офицер запаса». 

Отвечая на вопросы жур-
налистов, главком Военно-
воздушных сил РФ генерал-
лейтенант Виктор Бондарев 
отметил, что ВВС выгодно 
создание научной роты на базе 
военного учебно-научного 
центра «Военно-воздушная 
академия имени Жуковского 
и Гагарина».

- Я на сто процентов уверен, 
что, если даже не все, а пусть по-
ловина или одна треть останут-
ся в армии, это тоже большой 
плюс. Кому будет плохо, если 
этот инженер придет обслу-
живать авиационную технику 
и учить своих подчинённых? 
- резюмировал Бондарев.

Губернатор Алексей Горде-
ев подчеркнул, что создание 
первой научной роты в Во-
ронеже является престижным 
фактом для региона:

 – В данном случае проис-
ходит совпадение интересов: 
молодой человек с достойным 
интеллектуальным потенциа-
лом, с высшим образованием 
может продолжить совершен-
ствовать его и получить прак-
тические навыки по специаль-
ности в лучшем военном вузе 
страны. В Воронеже свыше 
130 тысяч студентов, более 30 
высших учебных заведений, 
и мы с удовольствием будем 
поддерживать такой пилот-
ный проект. 

Интеллектуалы в солдатской форме
армия | До конца года в Вооружённых силах России будут сформированы ещё две научные роты 
В минувший вторник статс-секретарь – замести-
тель министра обороны рФ Николай Панков, за-
меститель министра обороны генерал-полковник 
олег остапенко и главком ВВС генерал-лейтенант 
Виктор Бондарев  проверили, как организована 
служба в первой в стране научной роте, созданной 
на базе Военного учебно-научного центра Военно-
воздушных сил (ВУНЦ ВВС) «Военно-воздушная 
академия имени профессора Н.е. Жуковского и 
Ю.А. Гагарина»  в  Воронеже. В мероприятии также 
принял участие губернатор Алексей Гордеев. 

Генерал-лейтенант Геннадий Зибров  
ознакомил гостей с разработками, которые  
проводят «умники» из научной роты.
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И всё же вспоминаются време-
на, когда Дмитрий Медведев был 
Президентом РФ. 

- Предстоящее вступление в 
ВТО и создание Таможенного 

союза ситуацию не ухудшит? – по-
интересовался он у воронежского 
губернатора.

- Я скептически оцениваю вы-
годы, которые Россия может по-
лучить от ВТО, - ответил Алексей 
Гордеев. - Для сельского хозяй-

ства возникают дополнительные 
проблемы. ВТО - организация 
двойных стандартов, как считают 
западные эксперты. Из-за этого 
справедливой конкуренции может 
не быть. Это относится в первую 
очередь к странам ЕС, где уровень 

поддержки сельского хозяйства 
в разы выше. Поэтому многие 
социально значимые отрасли не 
должны регулироваться правила-
ми ВТО. 

- В общем, нашим переговор-
щикам надо будет определиться 
и обратить на это внимание, хотя 
переговоры практически заверше-
ны, - сделал чисто номинальный 
вывод Дмитрий Медведев. 

Рано или поздно, но в ВТО нам 
всё равно пришлось бы вступить 
– таковы правила игры в совре-
менном мире. 
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14 рублей 98 копеек за килограмм – это результат увеличения импорта продукции, сни-
жения рентабельности производства и вынужденного забоя молочного скота. «Ну, вот 
видите, я же предупреждал», - мог бы прокомментировать ситуацию губернатор Воронеж-
ской области Алексей Гордеев. Но «ныне надо не жаловаться на издержки от вступления в 
ВТо, а реформировать АПК, внедрять инновации и не терять надежды на сильную верти-
каль власти, которая способна оградить от неблагоприятных внешних факторов». К тако-
му выводу пришли, сообщает деловое издание «Ъ», главы регионов Центральной россии 
на II Среднерусском экономическом форуме, который состоялся недавно в Курске.
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В детсад – по электронной очереди
Премьер-министр призвал окончательно перейти к приёму в 

детсады на основании электронной очереди. «Уже в следующем 
году можно было бы окончательно перейти к приёму в детские 
сады только на основании электронной очереди», — сказал 
премьер-министр РФ Дмитрий Медведев на заседании прези-
диума совета при Президенте РФ по модернизации экономики 
и инновационному развитию. По его словам, предоставление 
услуги в электронном виде не должно сводиться к простой 
информации об услуге на веб-странице соответствующего 
ведомства. Интерфейс таких страниц должен быть понятен 
простым гражданам, а ведомства и бюджетные организации 
должны сами запрашивать имеющуюся в электронных базах 
информацию, а не требовать от людей «ворох бумажек и ксе-
рокопий».

Выборы в зимбабве
Жители Зимбабве избирают президента и парламент. Среди 

кандидатов на пост главы государства - действующий пре-
зидент 89-летний Роберт Мугабе и оппозиционный премьер-
министр Морган Цвангираи. Проведение выборов главы 
государства стало возможным после того, как в марте жители 
Зимбабве одобрили новую конституцию, которая ограничивает 
президентское правление для одного лица двумя пятилетними 
сроками. Наряду с президентскими в стране проходят выборы 
в парламент и местные органы самоуправления. Ожидается, 
что официальные результаты станут известны через пять дней 
после голосования.
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Развивать же мысль Алексея Гордеева насчёт уровня 
поддержки сельского хозяйства Дмитрий Анатольевич 
не стал. Конечно же, такая поддержка очень важна. Вот 
только занимательное обстоятельство выясняется.

В начале нынешнего месяца в Пятигорске состоялось 
выездное заседание временной комиссии Совета Феде-
рации (СФ) по мониторингу участия России в ВТО. 
Председатель этой комиссии, спикер СФ Валентина 
Матвиенко отметила: 

- В текущем году на реализацию государственной 
программы по развитию сельского хозяйства на период 
до 2020 года федеральным бюджетом было предусмо-
трено около 160 миллиардов рублей. Выделено допол-
нительно ещё 42 миллиарда. В то же время российские 
переговорщики добились немалых уступок со стороны 
ВТО. Россия получила семилетний переходный период. 
Объёмы (квоты) господдержки в пересчёте на доллары 
США в этот период следующие: в 2012-2013 годах -  
9 миллиардов; в 2014 году - 8,1 миллиарда; в 2015 году - 
7,2 миллиарда; в 2016 году - 6,3 миллиарда; в 2017 году 
- 5,4 миллиарда и в 2018 году - 4,4 миллиарда. 

И представьте себе, в самый тяжёлый первый год 
Россия квоту не выбрала, хотя в бюджете-2013 на эти 
цели изначально предусматривалось всего 6 миллиар-
дов. И это под громкие крики о том, что ВТО разоряет 
отечественный агропром!

Вышесказанное председатель Воронежской област-
ной Ассоциации крестьянских (фермерских) хозяйств 
и сельхозкооперативов (АККОР) Сергей Рождествен-
ский прокомментировал так:

- Вопрос про квоты, конечно, интересный. Но не 
всё так просто. Я полностью согласен с президентом 
АККОР, членом Комитета Совета Федерации по 
аграрно-продовольственной политике и природополь-
зованию Владимиром Николаевичем Плотниковым: 
господдержка АПК должна не только нарастать, 
но и реально рабо-
тать на повышение 
конкурентоспособ-
ности, доходности 
сельхозпроизвод-
ства, мотивировать 
крестьянина на рост 
этого производства. 
Нужны простые и 
понятные механиз-
мы такой поддержки. 
Кроме того, необ-
ходимо строить со-
временную систему 
реализации произ-
веденной сельхоз-
продукции, причём как внутри страны, так и на между-
народных рынках. И здесь важно не только защищать 
отечественного потребителя от недоброкачественного 
импорта, но и сопровождать нашу продукцию на рын-
ки других стран. ВТО такие возможности даёт – надо 
скорее осваивать и использовать их.

Кстати, на заседании в Пятигорске отмечалась акту-
альность вопросов таможенно-тарифной защиты наи-
более «чувствительных» видов сельскохозяйственной 
продукции (свинина, говядина, мясо птицы, свиньи 
живые, молоко и молочные продукты, рис). Пред-
ложены меры по совершенствованию ветеринарного, 
фитосанитарного и санитарно-эпидемиологического 
контроля ввозимой на территорию Российской Фе-
дерации сельскохозяйственной продукции и продо-
вольствия.

 В Курске на II Среднерусском экономическом 
форуме губернатор «соловьиного края» Александр 
Михайлов заявил, имея в виду коллег и все российские 
власти:

- Последствия от вступления в ВТО зависят от нас. 
Надо ориентироваться на внутренние рынки, импорто-
замещение, объединение усилий соседних регионов и 
высокое качество отечественной продукции.

Что думают большие начальники насчёт вступления 
России в ВТО, теперь более-менее понятно. Инте-
ресовался я и мнением знакомых мне воронежских 
фермеров. Суть их ответов сводится к фольклору: раз 
вступили в ВТО – спасай русское село!

Звучали уже привычные и, в общем-то, обосно-
ванные сетования на недоступность кредитов («на 
Западе их выдают под несколько процентов, а у нас 16 
процентов преподносятся как серьёзная банковская 
уступка»), на грабительскую тарифную политику («по-
чему крестьянин должен платить за киловатт-час втрое 
больше, чем какой-нибудь алюминиевый магнат?»), на 
высокие налоги («а ведь в Китае перед вступлением в 
ВТО сельхозпроизводителей вообще избавили от на-
логообложения»). На свой вопрос по поводу возмож-
ной конкуренции с голландскими картофелеводами 
и австралийскими скотоводами я получил «полный 
отлуп»: дескать, думать так – «наивно, глупо и смеш-
но». Вот только если убрать кредитные, тарифные и 
налоговые преграды… Словом, «наша песня хороша, 
начинай сначала». Но уж больно песня жалостливая, 
и кто её услышит? И когда она дойдёт до начальствен-
ных ушей?

В заключение – ответ фермерам из новоусманского 
села Бабяково. Их интересовало, растут ли объёмы 
торговли Воронежской области с зарубежьем? 

В январе-июне текущего года в зоне деятельности 
Воронежской таможни внешнеэкономическую дея-
тельность осуществляли 700 участников. В сравнении 
с аналогичным периодом 2012 года это больше на 7,4 
процента.

География экспортных поставок расширилась и 
представлена 66 странами. Крупными партнёрами яв-
ляются: Украина, Швейцария, Латвия, Венгрия, Литва, 
Испания, Сербия, Румыния. На их долю приходится 
77,8 процента стоимости всего экспорта. Закупки про-
дукции осуществлялись в 68 странах. Постоянными 
крупными партнёрами являются: Украина, Германия, 
Узбекистан, Китай, Чешская Республика, Франция, ЕС, 
Италия, США. На их долю приходится 77,7 процента 
всего товарооборота по импорту.

Мне почему-то кажется, что бабяковские фермеры 
проявили не праздный интерес. Коль есть ВТО, то по-
чему бы не воспользоваться его возможностями?

Из первых уст | Вице-губернатор готов прислушиваться к мнению каждого воронежца – от главы региона до воспитательницы детского сада
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Раз вступили  
в ВТО, спасай  
русское село?

– Александр Викторович, мои 
родители не очень одобряли то, 
что я выбрал профессию журна-
листа. А кем мечтали видеть вас 
ваши родители? 

– Мама мечтала только об 
одном - чтобы я вырос порядоч-
ным человеком. Дело в том, что 
я родился в деревне Озерское 
Калужской области и рано поте-
рял отца. Мама воспитывала нас 
со старшим братом Вячеславом 
одна. Она работала медсестрой 
в местной поликлинике. Это 
было трудное время, хотелось 
быстрее стать взрослым и по-
могать семье. Я хорошо учился в 
школе, особенно любил точные 
науки. По математике, химии 
и физике не раз становился 
призером олимпиад. Уже в 9-м 
классе я точно знал, кем дол-
жен стать. После школы уехал 
учиться в Ярославль в поли-
технический институт. Выбрал 
специальность «Производство 
синтетического каучука». Мама 
одобрила мое решение.

– Какие-нибудь качества от 
нее унаследовали?

– Она у меня – человек 
самостоятельный и решитель-
ный. До сих пор не поддается 
на мои уговоры переехать и 
предпочитает пусть и труд-
ную – ей все-таки за 70 - но 
самостоятельную жизнь. Я же 
произвожу обманчивое впечат-
ление мягкого человека – ви-
димо, из-за моей склонности к 
логичным компромиссным ре-
шениям… К примеру, если мной 
и кем-то еще по какой-то про-
блеме разработаны проекты, 
предполагающие одинаковые 
затраты и схожий результат, 
я не буду настаивать на своем 
варианте, а лучше дам возмож-
ность проявить себя другому 
человеку… Но разумный ком-
промисс – это не мягкость, 
а, наоборот, решительность, 
которой, собственно, меня во 
многом и научила мама.

– Давайте вернемся к учебе. 
Почему все-таки такая сложная 
специальность?

– Мне было очень интерес-
но учиться. Дело в том, что 
Ярославль - это город первого 
в мире производства синтети-
ческого каучука. У нас был от-
личный преподавательский со-
став. Люди, окончив институт, 
сначала шли работать в НИИ 
синтетического каучука или 
на завод, а потом уже с опытом 
возвращались преподавать. Я 
уверен, что это была одна из 
лучших каучуковых школ в Рос-
сии. Хотя сам процесс обучения, 
конечно, был непростой. Осо-
бенно нравились лабораторные 
занятия. Там можно было в пол-
ной мере проявить свои творче-
ские способности. У меня была 
курсовая работа, тема которой 
затрагивала синтез вещества, 
применяемого для фотосъемки 
на космических спутниках. Не 
знаю, попало ли мое вещество 
на орбиту, но я все делал очень 
тщательно. Процесс синтеза за-
нял две недели в лабораторных 
условиях. В итоге защитился на 
«отлично».

– Чем еще запомнился Ярос-
лавль?

– (Смеется). Первым опы-
том кризисного бюджетного 
планирования. Сразу после 
выпускных в школе я поехал в 
Ярославль, чтобы посмотреть 
город и подать документы в 
вуз. И - словно в кино - на вто-
рой день у меня украли почти 
все деньги. У меня осталось  
3 рубля 50 копеек, на которые 
мужественно продержался еще 
два дня, умудрившись запла-
тить за гостиницу, и даже сумел 
создать резерв для возвращения 
домой. 

– Ломоносов из деревни от-
правился в Москву, а почему вы 
после Ярославля отправились в 
Воронеж?

– Это было неожиданно для 

меня самого. При распределе-
нии я хотел получить работу 
на другом предприятии, в орга-
низации Нефтеоргхимзавода, 
которая занималась пуском но-
вых заводов. Это казалось очень 
интересным, и потому что завод 
по тем временам был оснащен 
самым современным оборудо-
ванием, и потому, что была воз-
можность увидеть новые города, 
познакомиться с интересными 
людьми. Но мне достался Во-
ронеж. Помню, что кипел от 
возмущения и даже после за-
седания комиссии зашел еще 
раз. Почему так? - спрашиваю. 
Декан мне сказал: «Александр, 
вы поедете в Воронеж, и еще 

за это мне спасибо скажете». 
Спустя годы говорю «спасибо». 
Я считаю, что мои карьерные 
успехи - это целиком заслуга 
Воронежского завода СК. С 
первых дней на заводе события 
в моей жизни стали стремитель-
но развиваться. Я начал с долж-
ности мастера-технолога и по 
всем должностным ступенькам 
за три года дошел до технолога 
цеха. А в 31 год был назначен 
начальником цеха. 

– 31 год – не рано для началь-
ника цеха на одном из крупней-
ших предприятий города?

– Сказать, что я был са-
мый молодой начальник цеха в 
истории производства каучука, 
конечно, нельзя. Но вообще для 
этой специальности возраст 
достаточно молодой. Процессы 
эмульсионной полимеризации 
технически очень сложны. Под 
моим началом работало больше 
двухсот человек, и в лучшие 

годы мы производили почти 150 
тысяч тонн каучуков в год - это 
почти 20 миллионов штук шин. 
Но это была знакомая работа. 
Настоящие сложности нача-
лись, когда в 1996 году я стал на-
чальником производства всего 
завода. В это время появились 
новые производители сырья, 
началась смена технологий. Это 
потребовало перестройки всей 
технологической базы завода. 
Время было настолько сложное, 
насколько и интересное. Прихо-
дилось иногда в прямом смысле 
жить на работе. Это была такая 
проверка на прочность, которая 
во многом закалила меня, под-
готовила к принятию сильных 
волевых решений, которые 
приходилось принимать уже 
как директору завода.

– Должность директора за-
вода – для многих уже предел 
мечтаний и карьерного роста. 
Что заставило вас сделать вы-
бор в пользу незнакомой вам 
госслужбы?

– Для меня это предложение 
было неожиданным, призна-
юсь, никогда не связывал себя 
с работой в органах государ-
ственной власти. Должность 
гендиректора завода, конечно, 
высока сама по себе, но я не 
люблю останавливаться на 
достигнутом. Всегда хочется 
повышать планку, чтобы было, 
куда стремиться. Так инте-
реснее жить. К тому же новая 
должность давала возможность 
решать задачи совсем другого 
масштаба – не одного завода, а 
всех предприятий Воронежской 
области.

– Многие говорят о вашей 
несамостоятельности – в том 
смысле, что ваши решения за-
висят от губернатора?

– К сожалению, некоторые 
путают несамостоятельность 
и командную работу. Управле-
ние городом – это не покупка 
нового телефона. От выбора 

руководителя такого уровня 
зависит качество жизни всех 
воронежцев. В таких случаях 
решение не может приниматься 
в одиночку, здесь важен опыт и 
знания многих людей. В этом 
смысле я действительно неса-
мостоятелен, потому что буду 
принимать во внимание мнение 
каждого воронежца – от губер-
натора до воспитательницы 
детского сада.

– И сегодня вы решили сме-
нить комфортное кресло… 

– Комфортное?! Комфорт-
ность таких кресел – миф! 
Большинство людей представ-
ляют, что чиновник целыми 
днями сидит в кабинете и отдает 

приказания по теле-
фону. На самом деле 
это большая ответ-
ственность. Для меня 
это гораздо тяжелее, 
чем работать на заво-
де. Не так давно даже 
пришлось вспоминать 
свой опыт борьбы с 
огнем на СК. В 2010 

году под Воронежем и в самом 
Воронеже горели леса, обста-
новка близкая к военной, была 
даже объявлена чрезвычайная 
ситуация, гибли люди. Мне 
пришлось стать организатором 
ликвидации пожаров, так как 
вот уже несколько лет я воз-
главляю комиссию по чрезвы-
чайным ситуациям.

–  А что это за история с по-
жаром на заводе СК?

– Когда я уже был главным 
инженером завода в 2005 году, 
в моем родном цехе случи-
лась большая авария - ночью 
произошла разгемертизация 
оборудования. А цех работал, 
шла реакция полимеризации, 
все было на полном ходу. Когда 
я прибыл на площадку, цех уже 
пылал. Было понятно, что воз-
можен объемный выброс паров 
и взрыв. Если бы это произо-
шло, то последствия для цеха 

были бы катастрофичными. 
Но самое страшное, что внутри 
находились люди, всего больше 
30 человек: пожарные, слесари, 
мастера смены. Пожар в итоге 
был потушен, за три недели 
восстановлена работа цеха, но 
я до сих пор помню, как страш-
но было войти в горящий цех. 
Думаю, в таких ситуациях и 
проверяется характер.

– Какие люди больше всего 
повлияли на формирование ва-
шего характера? 

– Мне повезло. В своей жиз-
ни я встретил очень много 
хороших людей. Конечно, это, 
в первую очередь, школьные 
учителя. В то время мы вообще 
много времени проводили в 
школе, которая была своеобраз-
ным центром общения. После 
уроков я шел домой обедать и 
переодеваться, а потом почти 
всем классом мы возвращались 
в школу - либо в спортзал, 
либо в школьные мастерские. 
Вспоминаю с благодарностью 
учителей физики, физкультуры, 
математики. Мой первый опыт 
того, как надо предельно кон-
центрироваться для принятия 
сложных решений, связан как 
раз со школьной математикой. 
Был открытый урок, учитель 
вызвал меня к доске, чтобы 
решить задачу по теме, которую 
я пропустил. Задачу я все-таки 
решил, и это было для меня 
одним из первых доказательств 
того, что нерешаемых задач 
нет.

Конечно, нельзя не сказать 
самых теплых слов о леген-
дарном директоре завода «Во-
ронежсинтезкаучук» Леониде 

Дмитриевиче Кудрявцеве. Это 
уникальный руководитель, 
человек, которому удавалось 
оставаться выдержанным в са-
мые критические минуты. Мне 
никогда не приходилось видеть 
его раздраженным. Даже после 
какой-нибудь аварии, когда 
дым еще не рассеялся и все на 
эмоциях, он умел найти такие 
слова, чтобы человек думал не о 
своей вине, а о том, как все луч-
ше исправить. Надеюсь, что мне 
удалось перенять этот подход и 
использовать его в своей работе 
и в семейном общении.

– Как, кстати, семья от-
неслась к вашему решению об 
участии в выборах?

– (Смеется). Решительно!.. 
Решительно поддержала! Дело 
в том, что жена и дочь знают, 
как важны для меня перемены, 

поэтому они готовы к любым 
моим решениям. К тому же у 
нас так заведено, что все уважа-
ют и ценят выбор другого. Тем 
более, с женой мы столько пере-
жили вместе, что предвыборная 
кампания – далеко не самое  
серьезное испытание для наше-
го союза. У нас, можно сказать, 
пример настоящего служебного 
романа. Мы вместе работали 

на заводе, отдыхали 
в заводском санато-
рии… Жалею, что сей-
час, на современных 
предприятиях, нет 
такой замечательной 
«инфраструктуры», 
которая очень спо-
собствовала обще-

нию людей не только в рабочее 
время. Я, кстати, тоже помню 
одну свою «жертву» для жены. 
8 Марта я сделал ей предло-
жение и, чтобы подчеркнуть 
серьезность своих намерений, 
бросил курить. Держусь до 
сих пор. 

– А как относится ко всему, 
что происходит, дочь?

– Конечно, с пониманием. 

Ей 24 года, она совсем взрос-
лая. Окончила ВГУ, учится в 
аспирантуре. Она очень само-
стоятельная и совсем неизба-
лованная, как это часто бывает, 
когда в семье один ребенок. Па-
раллельно с университетским 
образованием она постоянно 
занимается сама. Особенно ей 
нравится изучать языки, сей-
час – испанский, итальянский, 
португальский.

– Вы как-то влияете на важ-
ные для нее жизненные 
решения?

– Я не хочу ей ни-
чего навязывать. Будет 
ли она сразу ориенти-
роваться на то, чтобы 
стать хранительницей 
домашнего очага или 
сначала решит сосре-
доточиться на карьере… Я под-
держу любое ее решение и буду 
стараться ей помочь, как и она 
сейчас мне помогает. Так что у 
нас – полное взаимопонимание. 
Мы и футбол вместе смотрим. 
Дочь у меня – истинная болель-
щица, матчи «Факела» смотрела 
из фанатского сектора. А вот 
меня в детстве с футболом не 
очень понимали. Все мальчиш-
ки «болели» хоккеем. А я болел 
за футбольный «Спартак». 
Тогда еще в ЦСКА защитником 
был мой полный тезка Алек-
сандр Гусев - очень известный 
футболист… Все говорили - ну 
вот, Гусев, а почему-то не за 
ЦСКА?

– Сейчас вы не только вице-
губернатор, но и кандидат в 
мэры Воронежа… В этот раз 
мэр избирается на пять лет. 
Пять лет – знаковая цифра для 
любого человека, выросшего в 
советского время. Какой будет 
Пятилетка Гусева?

– Я вижу ряд задач, которые 
следует решить в первую оче-
редь. Главное – жизнь в городе 
должна быть комфортной для 
каждого из воронежцев. Нуж-
но вплотную заняться такими 
крупными муниципальными 
предприятиями, как тепло-
сеть, горэлектросеть, райдезы. 
Следует серьезно подумать о 
состоянии дорожной сети. Су-
ществующий Дорожный фонд 
– это некий механизм выделе-
ния денег, но не организация 
работы. В настоящее время там 
просто аккумулируются деньги 
на ремонтные работы. Воро-
неж, конечно, не худший в РФ 
город в этом плане, но есть, что 
улучшать и куда стремиться. В 
социальной сфере мной сфор-
мирован список объектов, как 
правило, это образовательные, 
спортивные, культурные учреж-
дения, которые будут строиться 
в первую очередь. 

Несомненно, необходимо 
совершенствовать подходы к 

взаимодействию с малым и 
средним бизнесом: надо стиму-
лировать его рост, количествен-
но увеличивать объемы уже 
существующих предприятий, 
продолжать работу по упроще-
нию разрешительных процедур, 
давать возможность привлече-
ния средств для стартапов.

Но, конечно, прежде всего, 
мы должны повышать соб-
ственную доходную базу. Не 
ждать, что из области будут 

перераспределяться дотации, 
это иждивенческий подход, 
а искать источники для по-
полнения городского бюджета 
самостоятельно. 

– Не боитесь не справиться с 
городом-миллионником?

– Абсолютно не боюсь. Мас-
штаб работы, которую я выпол-
няю в правительстве области, 
ничуть не уступает масштабу, 
который есть в городе. За вре-
мя работы в правительстве я 
получил более чем достаточ-
ный управленческий опыт. К 
тому же я человек, который 
в буквальном смысле любит 
делать конкретные дела. Когда 
я вижу ежедневный конкрет-
ный результат своей работы, 
то получаю колоссальное удо-
влетворение. К тому же я не 
думаю, что в городе есть нераз-
решимые проблемы. Они, ко-
нечно, различаются по степени 
привлечения ресурсов: одни 
нужно решить быстро и с при-
влечением небольших средств, 
другие можно оставить как 
некую стратегическую задачу 
и готовить материальную базу 
для выполнения. Но еще с того 
памятного открытого урока 
по математике я знаю: нераз-
решимых задач нет. Можете 
считать это фундаментом моей 
предвыборной программы… 
Неразрешимых задач нет, глав-
ное - реальные дела и уважение 
к людям. 

– В любой политической про-
грамме все равно, так или иначе, 
отражаются ценности, важные 
не только для города в целом, 
но и для конкретного человека. 
Каковы жизненные ценности 
кандидата Гусева?

– Прежде всего, конечно, 
порядочность, честность и вер-
ность своим принципам, как 
бы это пафосно ни звучало. С 
возрастом многое восприни-
маешь по-другому, но для меня 
главным всегда было отноше-
ние к людям. Я остро воспри-
нимаю не только проблемы с 
близкими людьми, но и любые 
события, которые трагически 
отражаются на судьбах других, 
даже если моей вины в них нет. 
Я постоянен в своих привязан-
ностях. Счастлив, что сумел 
сохранить друзей, с которыми 
дружил 30 лет назад – тех, с 
кем в институте учился, с кем 
начинал работать здесь, в Во-
ронеже. Мы до сих пор дружим, 
и дружим по-настоящему, без 
влияния положения и статуса. 
Потому что главным для меня 
всегда был не статус, а сам чело-
век. Могу уверенно сказать, что 
всегда стремился на любом по-
сту заботиться в первую очередь 
о людях. И пост мэра не станет 
исключением.

Беседу вёл  
Алексей Петров.

Жизнь научила меня  
принимать волевые решения!

Александр Гусев: 

Я знаю: неразрешимых 
задач нет. Можете счи-

тать это фундаментом моей 
предвыборной программы.

Господдержка АПК 
должна не только нарас-

тать, но и реально работать на 
повышение конкурентоспособ-
ности, доходности сельхоз-
производства, мотивировать 
крестьянина на рост этого 
производства. Нужны простые 
и понятные механизмы такой 
поддержки. 

Я постоянен в своих 
привязанностях. 

Счастлив, что сумел 
сохранить друзей, с которыми 
дружил 30 лет назад.

Декан мне сказал: 
«Александр, вы поедете 

в Воронеж, и ещё за это мне 
спасибо скажете». Спустя 
годы говорю «спасибо». 

Фото на память: Александр Гусев с женой и дочкой;  на встрече однокурсников.

Работа на СК в нелёгкие годы стала  
настоящей проверкой на прочность.

ОбществеННОе мНеНИе
Как вы считаете, членство России в втО  
пошло на пользу нашей стране? Этот вопрос 
независимая социологическая служба «ваше 
мнение!» задала жителям воронежа.

4,5% - да; 15% - скорее да; 21,5% - возможно да,  
а возможно и нет; 9,5% - скорее нет; 15,5% - нет;  
34% - затрудняюсь ответить.
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Документ предусматривает 
деловое сотрудничество по 
беспрецедентно большому 
числу направлений подготовки 

кадров машиностроителей для 
одного из самых динамично 
развивающихся предприятий 
нашей области. Начнем с того, 
что  ведущие специалисты 
ООО «ГМЗ»  непосредствен-

но участвуют в согласовании 
образовательных программ 
техникума.  Они же принима-
ют участие в  оценке уровня 
образования студентов. В част-
ности, приглашаются к прове-

дению государственной итого-
вой аттестации выпускников 
БИТа в качестве рецензентов 
их дипломных проектов.

В техникуме и на заводе 
одновременно создают режим 

наибольшего благоприятство-
вания для тех, кто сочетает 
работу на производстве с за-
очной учебой в БИТе. Специ-
ально для заводчан открыты 
постоянно действующие курсы 
повышения  квалификации 
ИТР, их ведут лучшие препо-
даватели.

В свою очередь студенты 
БИТа с удовольствием прохо-
дят производственную практи-
ку в стенах ООО «ГМЗ». С удо-
вольствием потому, что имеют 
возможность работать на стан-
ках с ЧПУ, другом современном 
оборудовании, осваивать на ме-
сте сложные технологические 
процессы, которые они лишь 
теоретически моделируют на 
компьютерах в стенах учебного 
заведения. Помимо этого спо-
собности, усердие практикантов 
поощряются выплатой заработ-
ной платы заводом-социальным 
партнером.

Перспективные студенты 
«берутся на карандаш», по-
лучая  приглашение на работу. 
Например, на ГМЗ более трети 
всех ИТР являются выпускни-
ками техникума.

Сотрудничество завода и 
техникума выгодно обеим сто-
ронам, считают гендиректор 
ГМЗ Сергей Канышев и руко-
водитель учебного заведения 
Василий Перов, поэтому дого-
вор о социальном партнерстве 
регулярно пролонгируется.

Николай Красножон, управ-
ляющий делами группы компа-
ний (сюда входит машзавод), 
подчеркивает значимую роль 
в этом многолетнем сотруд-
ничестве директора технику-
ма – Василия Васильевича 
Перова – подвижника про-
фессионального образования 
области, который 1 августа 
отмечает юбилей.

  От имени коллектива ООО 
«ГМЗ» Николай Сергеевич 
благодарит юбиляра за каче-
ственную подготовку кадров 
для предприятия, шлет ему 
пожелания крепкого здоровья, 
благополучия. «Надеемся на 
продолжение сотрудничества 
в рамках нового договора о со-
циальном партнерстве!», - вы-
ражает он свое и общее мнение 
заводчан.

Кадры для завода, которые решают всё
Время молодых | С целью подготовки высококвалифицированных специалистов ООО «Грибановский машиностроительный завод»  
и Борисоглебский индустриальный техникум заключили договор о социальном партнерстве
Юрий ЕРМАКОВ

В рамках договора о сотрудничестве прошла очередная встреча руководства ООО «ГМЗ»  
со студентами и администрацией техникума. 

- Идея принадлежит Елене 
Антоновой, ответственному 
редактору первого тома акаде-
мического собрания сочинений. 
Мы знали эти материалы, по-
нимали, какой драгоценный 
материал лежит в Воронеже и 
Москве. Но чтобы осуществить 
замысел, нужны были средства. 
И масштаб Платоновского фе-
стиваля, чтобы разрешили эти 
материалы сканировать. Как из-
вестно, фестиваль патронирует-
ся губернатором! Хотелось дать 
в книге подлинные документы, 
как в академических изданиях. 
В «Личном деле» абсолютно 
ничего лишнего. Документ сам 
обладает мощью и силой. 

- Могу предположить, что 
уже в ходе работы над книгой, 
когда казалось, что всё почти 
готово, в руки попадали до-
кументы, которые хотелось 
увидеть на её страницах. Что 
было добавлено в последнюю 
очередь? 

- Прощаясь с Платоно-
вым, когда он уезжал в мае 
1926-го в Москву, его коллеги-
мелиораторы вручили ему на-
путственный адрес. Платонов 
увёз его  с собой. Первоначаль-
но этим адресом заканчивался 
раздел документов в книге – 
ещё два месяца назад. И вдруг 
я понимаю, что мы не дали 
один важнейший документ –  
копию удостоверения, которое 
выдали ему в Воронеже: «Дано 
предъявителю сего Платонову 
Андрею Платоновичу в том, 
что он состоял на службе в Во-
ронежском Губземуправлении 
в Должностях Губернского ме-
лиоратора (с 10 мая 1923 года 
по 15 мая 1926 года) и заведую-
щего работами по электрифи-
кации сельского хозяйства (с 
12 сентября 1923 года по 15 
мая 1926 года). За это время 
под его непосредственным 
административно-техническим 
руководством исполнены в 

Воронежской губернии сле-
дующие работы»… Сколько 
построено колодцев, прудов… 
С этой бумагой Платонов уез-
жал в Москву. Документ уже 
был известен исследователям. 
Мы постоянно его цитируем. 
Помню, ночь не спала, а утром 
помчалась в архив. Когда есть 
время подумать, на готовящую-
ся книжку посмотреть, потом 
вернуться к ней, - это очень 
благотворно. 

- В каком состоянии были 
использованные архивные 
документы? 

- Они разрушаются. Бумага 
рассыпается… Поэтому их надо 
в подлинном виде издавать. 
Практически в архивах они 
сильно не реставрировались. 
Мы тоже документ не улуч-
шали. Впрочем, в книге они 
выглядят лучше, чем в реаль-
ности. 

- «Личное дело» издано 
в соответствии с названием 

книги: её обложка стилизо-
вана под «папку», которую 
нужно развязать, чтобы озна-
комиться с её содержимым. 
Идея оформления возникла 
сразу? 

- Нет, мы сначала собрали 
документы. Потом посмотре-
ли общий свод документов. 
Другие подписи были, да и всё 
было по-другому. Книга пере-
делывалась много раз! Идея 
принадлежит директору фе-
стиваля Михаилу Бычкову. 

- Интересно, при каких 
обстоятельствах Михаил Вла-
димирович поделился ею с 
вами? 

- В моей голове уже столько 
книг и проектов, что я, при-
знаться, уже не помню! 

- Кстати, о книгах и про-
ектах. Год назад вы рассказы-
вали о нескольких изданиях, 
которые готовит Платонов-
ская группа ИМЛИ. Когда нам 
их ждать?  

- Осенью выйдет том пла-
тоновских писем. Елена Анто-
нова заканчивает монографию 
по воронежскому периоду. Сро-
ки выхода пока неизвестны. 
Она должна быть закончена, 
утверждена… Здесь торопить-
ся не надо. Сдаём в этом году 
второй том академического 

собрания сочинений. Через год, 
видимо, будет четвёртый. 

- Кажется, в работе над со-
бранием сочинением наблюда-
ется какое-то ускорение…  

- В нашем случае особо не 
ускоришься! Всё-таки под-
готовить собрание сочинений 
– это не статью написать и 
не книжку.  Много до сих пор 
неясного. Даты какие-то не 
можем установить… 

- А первый том, вышедший 
несколько лет назад, не хочет-
ся переделать? 

- Нет. Какие-то, конечно, 
есть у нас добавления, что-то 
новое нашли... Но мы не совер-
шили в первом томе ошибок. 
По первопутку тяжело идти. 
Сейчас работаем над вторым 
томом. И чем больше работаем, 
тем сильнее понимаем, что ни-
чего не понимаем! (смеётся) 

- При подготовке первого, 
воронежского тома проблем 
у исследователей было, по-
дозреваю, чуть меньше. Всё-
таки большая часть текстов 
того периода опубликована 
при жизни автора… 

- Воронежский период мень-
ше перегружен текстологиче-
скими проблемами. А дальше 
идут очень тяжёлые вещи, боль-
шие. И к ним нужны объёмные 
комментарии. У нас к «Впрок» 
только реального комментария 
150 страниц уже написано. 
Каждое произведение можно 
отдельным томом выпускать! 

Беседовал 
Виталий ЧерникоВ. 

Наталья КОРНиЕНКО: 

Подлинный документ обладает мощью и силой
Книжная полка | Руководитель Платоновской группы Института мировой литературы рассказала о «Личном деле» писателя 
одним из главных событий третьего Платоновского фестиваля искусств в Воро-
неже стала презентация выпущенной его дирекцией при финансовой поддержке 
правительства области книги «Андрей Платонов. Личное дело». В ней собраны 
фотографии и факсимильно воспроизведённые подлинные документы, расска-
зывающие о том, как мальчик из Ямской слободы стал великим писателем. 
как призналась на презентации в выставочном зале на улице кирова работав-
шая над хроникой воронежского периода жизни писателя елена Антонова, «идея 
возникла из практического желания видеть эти документы такими, как они 
выглядят». Проект объединил исследователей из Москвы и Воронежа, в архивах 
этих двух городов собирались материалы. «Личное дело» готовилось под общей 
редакцией члена-корреспондента рАн, заведующей отделом новейшей русской 
литературы и литературы русского зарубежья иМЛи имени А.М.Горького, руково-
дителя Платоновской группы иМЛи, профессора  натальи корниенко.  В один из 
фестивальных дней она рассказала «коммуне» о том, как создавалась книга. 

Наталья Корниенко.

Сотрудники общественного 
движения ЦФО «Качество на-
шей жизни» и Центра гигиены 
и эпидемиологии в Воронеж-
ской области провели забор 
продуктов питания в детском 
саду №71 Воронежа. Что они 
увидели?

Кефир: вместо заказанного 
количества его привозят в два 
раза больше, а иной раз и за-
меняют молоком, которого в 
детсадовском меню и вовсе нет, 
причём не согласовывая это с 
администрацией дошкольного 
учреждения.

Мясо: вместо обещанной 
первой категории – отруб, в 
котором, как известно, чего 
только не сыщешь, и уж той 
самой первой категории мень-
ше всего.

Овощи: трёхрогая и пяти-
рогая морковь, которую невоз-
можно чистить в машинке, и 
мелкая картошка.

Фрукты: круглый год – 
бананы и апельсины, иногда 
яблоки, а о сезонных ягодах 
даже и речь не идёт.

Разумеется, не всё, что ка-
сается питания детей в саду, 
зависит от поставщика или 
производителя. Многое трудно 
изменить (или улучшить) по-
тому, что так везде. И точка. Но 
если поставщик везёт попросту 
не то, что заказано? Что с этим 
делать? Формировать другие 
блюда в соответствии с заве-
зёнными продуктами? Мало 
того, что это запрещено, так 
администрацию дошкольного 

учреждения могут ещё за это 
и оштрафовать при проверке, 
а люди-то не повинны. Выход 
– спрашивать с поставщика. 
А что, если он не идёт на кон-
такт?

Слишком много вопро-
сов, на которые заведующая 
детским садом №71 Надежда 
Быкова сама не может найти 
ответы. Вот и пришлось при-
бегнуть к помощи обществен-
ного движения «Качество 
нашей жизни».

– С июня этого года в нашем 
детском саду, как и во многих 
других дошкольных учрежде-
ниях, по контракту сменился 
поставщик отдельных про-
дуктов питания. И начались 
проблемы, – рассказывает На-
дежда Митрофановна.

– Молочная продукция во-
обще неуправляемая! – жалу-
ется медсестра детсада Ольга 
Гордеева. – Недавно нам при-
везли некачественный кефир 
– с сегодняшней датой, но 
кислый, он даже расслаивался: 
хлопья – отдельно, сыворотка 
– отдельно. Так мы вместо него 
чай дали. А коли чай, то и сахар. 
Тут и перерасход пошёл. Кому 
это нужно? А сметана? Напи-
сано: жирность – пятнадцать 
процентов. Открываешь, а она 
льётся, как вода. Разве такое 
может быть?

Работники кухни и вос-
питатели рассказали, что с 
молоком-то им было проще 
– и дети его охотнее пили, чем 
«кисломолочку», и подогреть 
его можно, прежде чем поста-
вить на стол. Что может быть 

лучше тёпленького молочка, да 
с булочкой после зимней про-
гулки или обеденного сна? А с 
кефиром и ряженкой, которые 
чередуются в детском меню 
через день, хлопот гораздо 
больше.

– Мы кефир тут укрываем, 
а потом за час разливаем по 
чашкам, и всё это, чтоб он 
быстрее потаял, ведь везут его 
обложенным льдом, – негодует 
Ольга Гордеева, которая, по-
мимо медсестринских дел, за-
нимается ещё и кухней. – И всё 
равно ведь он холодный! А по-
том родители жалуются – мол, 
напоили холодным кефиром, и 
дети заболели!

Чтобы хоть какие-то ответы 
получить, неоднократно наби-
рали номер фирмы-поставщика 

молочной продукции, с кото-
рым детские сады сотруднича-
ют уже почти два месяца. Так 
ведь не дозвонишься.

– До обеда у них занято 
либо трубку не берут, а звоним 
вышестоящему начальству 
– так те, видя наш телефон, 
определившийся на экране их 
аппарата, и вовсе «сбрасыва-
ют», – рассказывает старший 
воспитатель детского сада Еле-
на Прунова.

На вопросы работников 
детского сада в скором времени 
ответят сотрудники Центра 
гигиены и эпидемиологии в 
Воронежской области, которые 
сейчас проводят анализ забран-
ных продуктов, о результатах 
которого вы узнаете в одном из 
номеров «Коммуны».

Чем кормим детей?
Среда обитания | На качество питания в детском саду №71 пожаловались его же работники
Анастасия БЫРКА

АКтУАльНый КОММеНтАрий

Согласно принятому в конце июля закону, для ИП с 
годовым оборотом до 300 тысяч рублей страховой платёж 
будет рассчитываться, исходя из одного МРОТ, а не из двух, 
как сейчас. Если минимальный размер оплаты труда будет 
составлять с 1 января  2014 года 5554 рубля, как обещает 
Министерство труда и социальной защиты РФ, то расчёт 
платежа в Пенсионный фонд будет выглядеть так: 5554 руб. 
х 1 х 26% (тариф) х 12 месяцев = 17328 руб.

Вместе с тем, для остальных предпринимателей преду-
смотрена дифференцированная шкала с увеличением уров-
ня взносов на 1 процент от суммы превышения 300 тысяч 
годового оборота (5554 руб. х 1 х 26% х 12 + 1% от суммы 
превышения). Но предусмотрен «потолок»: максимальный 
платёж поставлен в зависимость от восьми МРОТ (8 х 5554 
руб. х 26% х 12 = 138628 руб.)

Самозанятый предприниматель Василий Мотяшин, 
который торгует на Юго-Западном рынке Воронежа в 
основном по выходным дням, доволен:

- Социальная справедливость восторжествовала: с нового 
года не будет уравниловки. А то у меня годовой доход всего 
лишь 60 тысяч, а есть предприниматели-миллионеры, но 
налогообложение у нас одинаковое. И с какой это стати?

При всём при этом Василий удивлён: почему закон 
вводится в действие только с 1 января будущего года, а не 
задним числом – с 1 января 2013 года?

Ответ на данный вопрос уже дал в Интернете председатель 
Комитета Госдумы по труду и социальной политике Андрей 
Исаев: «Наши расчёты показали, что иначе негативных 
последствий будет существенно больше, чем позитивных. 
Мы договорились с правительством о том, что оно, а также 
региональные власти окажут материальную поддержку в 
выдаче кредитов тем ИП, которые испытают сложности с 
выплатой взносов в размере 26 процентов от двух МРОТ в 
этом году». 

Что сказал крепкий на словцо предприниматель Мотя-
шин по сему поводу, повторять не буду. Лучше опять при-
веду цитату. В двадцатых числах июля первый заместитель 
председателя комитета Государственной думы по бюджету 
и налогам Сергей Штогрин заявил в одном из интервью: 
«Когда на комитете по труду и социальной политике рас-
сматривали мой альтернативный проект закона, то ока-
залось, что у комитета  вообще нет никакой статистики, 
никакой информации и аналитики по данной проблематике. 
Поэтому я предложил комитету за деньги, которые имеются 
в Государственной думе на НИОКР, все-таки заказать ис-
следование и поизучать ситуацию со страховыми взносами 
среди индивидуальных предпринимателей, чтобы потом 
принимать решения по их пенсиям. Но, увы…»

Между тем блогер Иван даёт коммерсантам вот какой со-
вет: «Стучаться лбом в стену - глупо. Размер пенсии должен 
напрямую зависеть от отчислений гражданина и его детей в 
Пенсионный фонд. Тогда и высосанных из пальца проблем 
не возникало бы. Сколько внёс - столько и получи, малый 
ты предприниматель или крепкий индивидуал».

На эту тему можно долго дискутировать, а последнее 
слово всё-таки должно быть за законодателями – их задача 
как раз и заключается в том, чтобы привести в действие 
все государственные рычаги пенсионного обеспечения 
населения. Что касается принятия явно сырого закона, о 
котором сегодня идёт речь, то депутаты явно торопились, 
чтобы  успокоить предпринимательское сообщество. Только 
у ИП сразу же возникли новые вопросы. К примеру, такой. 
Как учесть страховые взносы предпринимателя, который 
имеет много наёмных работников? Скорее всего, произой-
дет увеличение налоговой нагрузки на этого крупного 
ИП, который, между прочим, решает важную социальную 
задачу - создаёт рабочие места. А ведь и без того ясно, что 
предприниматели с большими оборотами будут платить 
больше, чем платят в этом году.

Руководитель Воронежской общественной организа-
ции малого и среднего бизнеса «ОПОРА России» Сергей 
Наумов высказывает опасение: в связи с ростом фискальной 
нагрузки некоторые коммерсанты «средней руки» могут по-
следовать примеру первой волны «схлынувших предприни-
мателей» и прекратить свою официальную деятельность.

В дополнение председатель Объединения предпринима-
телей Татьяна Гончарова в сердцах говорит, что «лучше бы 
всё оставалось по-старому!» Дескать, отсутствие стабиль-
ности и уверенности в завтрашнем дне отрицательно сказы-
вается даже на желании молодёжи идти в предприниматели, 
а вести «агитационно-массовую» работу среди студентов 
«подшефного» торгового колледжа без «позитива» невоз-
можно! Ещё больше, чем страховые взносы, Татьяну Григо-
рьевну беспокоит размер предпринимательских платежей 
в городскую казну за право размещения нестационарных 
торговых объектов на территории Воронежа:

-Эти платежи почему-то увязаны не с арендой земли, а с 
доходами предпринимателей, а потому огромные. При этом 
оценочные компании провели свою работу непонятно по 
каким критериям и, полагаю, необъективно. Но нельзя же так 
относиться к людям, которые за свои деньги организовали 
и построили торговые точки, обеспечивают работой дру-
гих, содержат в порядке территорию и без конца жертвуют 
деньги на благоустройство и иные цели по «просьбе» управ. 
Получается, выгоднее арендовать закуток в каком-нибудь 
крупном торговом центре, который и без того процветает 
и недоступен для городской власти. Если так дело пойдёт 
и дальше, то сгинет не только микробизнес. И что делать, 
куда бежать?

Адреса, конечно есть.
Притом, что на 1 июля Воронежстат насчитал в нашей 

области 52218 индивидуальных предпринимателей (на 1 ян-
варя их было 57101), прокурорами в первом полугодии 2013 
года выявлено 3322 нарушения прав ИП (за аналогичный 
период прошлого года - 2803). Внесено 314 представлений 
об устранении нарушений закона (262), в результате рас-
смотрения которых 276 должностных лиц привлечены к 
дисциплинарной ответственности (229). 

Как сообщает далее облпрокуратура, намечены очеред-
ные мероприятия, направленные на повышение эффек-
тивности защиты прав предпринимателей на территории 
Воронежской области. Это, конечно, утешает, а то иные 
коммерсанты так и не дотянут до вступления в силу нового 
закона по страховым платежам.

К слову, предприниматели, свернувшие свой бизнес в 
2013 году, должны рассчитаться по взносам, исходя из 36 ты-
сяч рублей, но пропорционально отработанному времени.

Уравниловки 
не будет, но…
Почему долгожданный закон о страховых 
взносах не вызвал оптимизма у значительной 
части воронежских предпринимателей?
- Всё очень просто, - говорит председатель област-
ной общественной организации «объединение 
предпринимателей» Татьяна Гончарова. – В вы- 
игрышном положении оказались в основном вла-
дельцы микробизнеса, а ведь их у нас не так уж 
и много. Предприниматели покрупнее тоже боро-
лись за снижение взносов, однако получили…  
прогрессивное повышение этих взносов – они 
теперь зависят от оборота. и при всём при этом 
никуда не делись проблемы, которые давно уже 
«кошмарят» бизнес. к тому же, заметьте, новый  
закон вступит в силу только с 1 января 2014 года.

Николай СТАРЫХ

Вести
Мудрый лесной Совет 

По рекомендации Совета при губернаторе Воронежской 
области по вопросам лесных отношений в целевую программу 
«Леса Воронежской области (2012-2016 годы)» и в госпро-
грамму «Развитие лесного хозяйства на период до 2020 года» 
будет включён комплекс мероприятий, цель которых -  создать 
эффективную систему защитного лесоразведения в области и 
увеличить площадь защитных лесных насаждений на землях 
сельскохозяйственного назначения на 750 гектаров.

Марина УСоВА.

на двоих - полтысячелетия
В селе Петровское Борисоглебского городского округа со-

стоялись праздничные мероприятия, посвященные 259-летию 
основания сёл Петровское и Калинино. Перед собравшимися 
в местном клубе жителями двух сел  выступали с новой про-
граммой вокальный ансамбль «Хопёрские зори» и солист 
народной музыкальной студии МБУК «Централизованная 
клубная система» А. Макаров. В этот день чествовали молодые 
семьи и отметивших серебряную свадьбу, родителей новорож-
денных детей, именинников, долгожителей, почетных граждан 
Петровского и Калинино.

«Воля» и поле 
На территории Московского государственного музея-

заповедника «Коломенское» состоялся II межрегиональный 
творческий фестиваль славянского искусства «Русское поле». 
Среди его участников – фольклорных коллективов, исполните-
лей русской песни, народных мастеров, художников из 38 субъ-
ектов Российской Федерации – были и представители Воро-
нежской области: фольклорный ансамбль «Воля» Воронежской 
государственной академии искусств (руководитель Г.Сысоева), 
народные мастера Воронежской области Г.Котельникова (Ра-
монский район) и Т.Ишутина (Острогожский район).

«Дружба» с кинокамерой 
В детском оздоровительном лагере «Дружба», что близ Чиго-

рака Борисоглебского городского округа, прошёл восьмой дет-
ский кинофестиваль. В рамках второй смены 180 мальчишек и 
девчонок в возрасте от 7 до 16 лет и отдыхали, и создавали филь-
мы. На три недели каждый отряд стал маленькой киностудией. 
Под руководством вожатых и привлечённых специалистов ре-
бята снимали клипы, видеоролики, короткометражные художе-
ственные фильмы. На счету у местных юных кинематографистов 
уже немало наград регионального и всероссийского масштаба. 
В этом году в номинации «Лучший фильм» впервые оказалось 
два победителя: экранизация рассказа Рэя Брэдбери «Все лето 
в один день» и  юмористический «Дневник под луной». 

Василий ЧерноУСоВ.

У сотрудников детского сада  
по поводу продуктов питания много вопросов.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

Ответы на сканворд (25 июля)
По горизонтали: Роза. Струя. Ретро. Спас. Настил. Джип. Ноша. Батут. Садко. Секам. Торс. Нарды. Лист. Скутер. Зебра. Вина. Каркас. 
По вертикали: Коррида. Ниндзя. Лестница. Треба. Трап. Диод. Опрос. Рысак. Босс. Трясина. Лувр. Плот. Критик. Узда. Шуба. Сена. Сват. Матрас.

Быть малым предпринимателем в 
нашей стране очень непросто. За-
конодательство в этой области так 

часто меняется, что уследить за всеми но-
вовведениями практически невозможно, 
если ты не юрист. 

- Несколько лет назад, когда вводилась 
упрощенная система налогообложения, 
мы пошли в налоговую, чтобы выяснить, 
как нам лучше работать, - рассказывает 
индивидуальный предприниматель из Во-
ронежа Александр. - Нам в одном окошке 
говорят – вам надо на вмененку. Подходим 
к другому: «В вашей ситуации – только на 
упрощенку». Только в юридической кон-
сультации все и разъяснили. Выяснилось, 
что производством на вмененке нельзя 
заниматься.

Это еще безобидный пример. Куда более 
серьезные последствия могут возникнуть у 
предпринимателей, когда поставщики не 
исполняют обязательств или возникают 
проблемы с качеством сырья или товара. 
Плюс конфликтные ситуации, связанные с 
арендой помещений. И, конечно же, нало-
говые споры и ликвидация фирмы. В этих 
вопросах без грамотных специалистов 
не обойтись. Разумеется, подобные про-
блемы возникают и в большом бизнесе, 
но только, в отличие от «крупной рыбы», 
представители малого бизнеса не всегда 
могут позволить себе штатного юриста.

Понимая все сложности и ожидания 
своих клиентов, Альфа-Банк запустил 
уникальную программу юридической под-

держки малого предпринимательства по 
всей стране. 

«Наш подход к работе с малым бизне-
сом заключается в том, чтобы не просто 
продавать банковские продукты и услуги, 
а помогать предпринимателю развивать 

свое дело. Мы заботимся о своих клиентах 
и защите их бизнеса. А правовая поддерж-
ка, как известно, – надежная опора любой 
фирмы», – прокомментировал начальник 
управления массового бизнеса Альфа-
Банка в Воронеже Сергей Попов. 

Каждый воронежский предпринима-
тель, открывший счет в банке, получит 
сертификат на 3000 рублей. На эту сумму 
он сможет получить развернутую кон-
сультацию по правовым и налоговым 
вопросам бизнеса в одной из ведущих 
юридических компаний нашего города – 
ООО «ПЦ Дивиус».

- Небольшие организации редко имеют 
в штате юриста, но часто сталкиваются с 
правовыми проблемами, - говорит дирек-
тор ООО «ПЦ Дивиус» Иван Гусев. – Поэтому 
уверен, что юридический сервис для этой 
категории клиентов Альфа-Банка будет 
пользоваться большим спросом.  

Всего по стране в программе участвуют 
более 40 компаний с богатым опытом 
юридического сопровождения малого 
бизнеса. Воспользоваться сертификатом 
можно будет в течение одного года с мо-
мента выдачи. 

Для получения консультации необходи-
мо позвонить в юридическую компанию, 
указанную в сертификате, и записаться на 
консультацию. С полным списком партне-
ров программы в каждом городе можно 
ознакомиться на сайте Альфа-Банка 
(http://www.alfabank.ru/voronezh/sme/).

Партнер программы  
Альфа-Банка в Воронеже –  

ООО «ПЦ Дивиус».
Адрес: г. Воронеж,  

Ленинский проспект, д. 156,  оф. 18
Тел. +7-473-200-72-29.

Юрист вам в помощь
Альфа-Банк первым из российских банков запустил программу юридической поддержки малого бизнеса по всей стране

Воронежская опытная станция по многолетним  
травам Россельхозакадемии предлагает 

семена озимой пшеницы 
высших репродукций:

Северодонецкая Юбилейная.
Губернатор Дона.
Волгоградская-84.

Телефоны: 
8 (47362) 2-91-87, 
8-900-304-57-08.Цена – договорная.
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по цене 15000 рублей за тонну, включая 10% НДС.
При покупке партии свыше 100 тонн возможна 

скидка. Цена – на момент публикации.

Адрес: р.п.Хохольский  
Воронежской обл., ул.Дружбы, 30, тел./факс: 

8(47371) 42-0-90, 89601392367.

КФХ ИП Князев А.В. 
реализует районированные 

СемеНА 
озимой пшеницы сорта «АлАя зАря» 

категории элита урожая 2013 года 
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СПОРт

На днях на пляже в поселке Боровое повсюду разда-
вались хлёсткие удары, аплодисменты и свист, а в небо 
взлетали полосатые жёлто-синие мячи. На турнир по 
пляжному волейболу съехались команды из Тамбова, 
Липецка, Рязани, Москвы, Костромы, Тулы, Ярославля, 
Старого Оскола, Балашова, Волгограда и Воронежа. Пе-
риодически заливавшие арену дожди не заставили отка-
заться от участия в соревнованиях ни одну из 16 женских 
и 41 мужской команды.

В ходе финальной женской игры против Рязани (она-то 
и увезла победный приз) выступила «сборная» Воронеж-
Борисоглебск. Особенно выделились две болельщицы: 
Соня Щеглова двенадцати лет и Лиза Попова – на год 
младше. Девочки и сами принимали участие в турнире, 
став восьмыми из шестнадцати пар, хотя были самыми 
юными. Болея за наших, девчонки пытались сбить напор 
рязанских соперниц, 
выкрикивая рифмо-
ванные речёвки во всё 
горло. Оно и понятно, 
у Сони за любимую 
сборную играла мама 
Елена Щеглова, кото-
рая всю жизнь отдала 
волейболу. Да и сама 
девочка уже три года 
как в спорте.

Так как ограничений в возрасте не было никаких, при-
нять участие в турнире мог любой желающий. В субботу у 
мужчин сыграло и несколько «ветеранских» команд - кому 
уже за 40, но в финал они не прошли. Выиграли волгоград-
цы Сергей Закачурин и Валерий Дурнин. 23-летние ребята 
оказались лучшими, хотя и считают себя любителями.

- Вообще, в волейбол играем с четвёртого класса, а в 
пляжный – с восьмого. А в обычной жизни я – инженер, 
- говорит Сергей.

- А я связист, - подхватывает Валерий.
Ещё одни инженеры и по совместительству любители 

волейбола приехали из Костромы. Александр Голубев и 
Павел Верхотуров призового места не заняли, зато оста-
лись довольны игрой.

- Когда увидели в Интернете объявление, за день всё 
решили. Не близко, конечно – аж 900 километров проеха-
ли, пятнадцать часов за рулём, - делится впечатлениями 
Александр. – Но такое удовольствие получили – до сих 
пор не можем отойти! В следующем году тоже постараемся 
быть, если работа позволит.

Кстати, организатор соревнований, руководитель 
товарищеского объединения «Быстрее, выше, сильнее» 
Александр Матвеечев проводит их уже во второй раз. С 
прошлого года и участников прибавилось – вместо пред-
полагаемых тридцати команд зарегистрировалось 57, и 
география стала шире.

- Мы были только рады такому наплыву людей! Но 
боялись, что не успеем сыграть. Пришлось сделать укоро-
ченный формат на групповом этапе соревнований: партии 
играли до 15 очков, а не до 21. 

Все присутствующие сошлись во мнении, что сам 
пляжный волейбол куда энергичнее и эмоциональнее 
классического. Единственный его минус в России – можно 
тренироваться только летом, весной и осенью – лишь когда 
погода позволяет, в специальных носочках. Зимой же все 
играют в классический волейбол, ведь крытых кортов для 
пляжного у нас в стране почти нет…

Другой волейбол
Десятки команд со всей России откликнулись 
на приглашение поучаствовать в открытом 
первенстве Воронежа по пляжному волейболу 
BOROVOE OPEN 

анастасия БоКоВа
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Пляжный турнир в Боровом привлекает всё больше 
участников из других городов.

КРИМИНАл

Более 400 кустов конопли воронежские наркополицейские 
изъяли у жителя Хохольского района.

Местный житель организовал на примыкающем к дому 
участке восемь делянок, за которыми тщательно ухаживал. 
Заметить «огород» с земли было непросто, ведь грядки спря-
тались в высоком бурьяне. Обнаружить их  удалось с вертолёта 
в ходе рейда, проводимого в рамках операции «Мак».

Нагрянувшие с обыском наркополицейские поразились 
размаху производства. Конопля была повсюду: растения ле-
жали на подоконнике, на печке, на столах, в шкафу, свисали с 
потолка. В сарае нашёлся и весь необходимый инвентарь для 
выращивания и переработки.

54-летний наркоаграрий, ранее судимый за разбой и неза-
конный оборот наркотиков, пояснил, что всё это выращивал 
исключительно для собственного потребления. Возбуждено 
уголовное дело, злоумышленнику грозит до 10 лет лишения 
свободы, сообщили в пресс-службе УФСКН по Воронежской 
области.

Мария ЩЕГЛОВА.

Коноплю накрыли «маком»

В соревнованиях участвова-
ли гонщики разных категорий: 
и уже признанные профес-
сионалы, и юниоры. Открыли 
состязания автораллисты под-
росткового возраста, за ними 
шли более опытные. 

Дождь соревнованию не 
помешал. Даже наоборот: мо-
крый асфальт, казалось бы, 
только добавил острых ощу-
щений. Особенно интересно 

было наблюдать за гонщицей 
Татьяной Елисеевой, кото-
рая в своём мастерстве, надо 
сказать, ничуть не уступала 
мужчинам.

Как ни странно, не остав-
ляло чувство, что зрители 
скучают от монотонного рёва 
моторов и езды автомобилей по 
одной и той же траектории:

– Не хватает зрелища! – ска-
зал мой сосед по трибуне.

То, что действительно впе-
чатлило – это так называемое 

«дрифт-такси». Победитель 
конкурса, проходившего перед 
началом заезда, стал пасса-
жиром спортивного авто и 
проехал по ралли-треку вместе 
с гонщиком.

Лидерами стали: Вячеслав 
Староваров, Михаил Митяев, 
Никита Ушаков и Евгений Жи-
вотов. Они же примут участие 
в следующем этапе соревнова-
ний по ралли-кроссу на Кубок 
России.

и мокрый асфальт – не помеха!
С места события |  В спортивном комплексе «Белый колодец»  
прошёл третий этап чемпионата России по ралли-кроссу
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 В автоспорте есть своя романтика.

поздравительная открытка

1 августа отмечает юбилей замечательный человек, 
директор Борисоглебского индустриального техникума

Василий Васильевич
ПероВ

Уважаемый Василий Васильевич!
От всей души поздравляем Вас с днем рождения! Жела-

ем благополучия, крепкого здоровья и процветания! Пусть 
Вам во всех делах сопутствует удача!

Друзья, коллеги.

У Кандинского новые конкуренты 
Объявлены номинанты на Премию Кандинского – в их число 

попали воронежцы Илья Долгов и Николай Алексеев. Бороться 
за право стать лауреатом каждый из них будет в номинации «Мо-
лодой художник». Выставка номинантов откроется в сентябре в 
Москве. Итоги творческого соревнования будут подведены по её 
окончании. Победитель получит 10000 евро. Николай Алексеев 
представил на конкурсе проект Regnum, Илья Долгов – проект 
«Азой». 

Птицы в подарок 
Московские художники передали воронежским пятнадцать 

плакатов из серии «Птицы мира». В рамках курсового задания 
студенты мастерской искусства графики и плаката Москов-
ского государственного художественного института имени 
В.И.Сурикова изобразили пернатых средней полосы России, а 
также других регионов, стран и континентов, а затем плакаты 
были отпечатаны типографским способом. Предполагается раз-
местить этот подарок на стенах Воронежского областного центра 
реабилитации детей и подростков с ограниченными возможно-
стями «Парус надежды».

Василий ЧЕрнОУсОВ.

ВеСтИ

 Пляжный волейбол куда 
энергичнее и эмоциональ-

нее классического. Единственный 
его минус в России – можно трени-
роваться только летом, весной и 
осенью – лишь когда погода позво-
ляет, в специальных носочках.
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